

L'OISEAU-MOUCHE

Journal littéraire et historique publié tous les quinze jours (les vacances exceptées.)

Prix de l'abonnement : 50 cents par année, pour le Canada et les États-Unis. On accepte en paiement les timbres-poste de ces deux pays.

AUX AGENTS : Conditions spéciales très avantageuses.

Pour l'UNION POSTALE, le prix de l'abonnement est de 3 fr 50 cent.

Pour tout ce qui concerne l'administration et la rédaction, s'adresser à J.-E. DUCHESNE,

Gérant de l'OISEAU-MOUCHE, Séminaire de Chicoutimi, Chicoutimi, P. Q.

Imprimé aux ateliers typographiques de la DÉFENSE, à Chicoutimi.

Chicoutimi, 24 juin 1899

LE NOUVEAU SUPÉRIEUR DU SEMINAIRE

M. l'abbé E. DeLamarre, S. T. D., professeur de théologie, vient d'être élu à la charge de Supérieur du séminaire de Chicoutimi.

Bien que la famille de M. le Supérieur fût originaire de Québec, il a été élevé à Hébertville (Lac St-Jean). Après un brillant cours d'études au séminaire de Québec, il fit son grand séminaire à Chicoutimi, et reçut l'ordination sacerdotale le 29 juin 1883. Puis, il exerça le saint ministère durant six années, à la suite desquelles il fut envoyé à Rome par S. G. Mgr Bégin, alors évêque de Chicoutimi, pour y compléter ses études théologiques. Il en revint au bout de deux ans, en 1891, et n'a pas cessé depuis de travailler à l'œuvre du Séminaire. Il a occupé, dans la maison, les charges d'assistant-supérieur, de professeur de théologie, de directeur du Petit Séminaire et de préfet des études.

M. l'abbé DeLamarre a été le principal promoteur de la dévotion à saint Antoine de Padoue dans l'Amérique du Nord, où il est bien connu, à ce titre et à ceux de directeur du *St. Anthony's Canadian Messenger* et de codirecteur du *Messenger de Saint-Antoine*. Son active collaboration à l'*Oiseau-Mouche* n'a pas peu contribué au succès de notre petit journal.

Les membres anciens et actuels de la famille chicoutimienne, qui connaissent les talents et le dévouement de notre nouveau Supérieur, savent que la direction de l'*Alma mater* est en bonnes mains.

L'*Oiseau-Mouche* o e offrir ses respectueux hommages et ses souhaits les plus sincères à Sa Grandeur Mgr F.-X. Cloutier, que le Saint-Siège vient d'appeler au trône épiscopal des Trois-Rivières.

Au diocèse des Trois-Rivières, il offre ses félicitations pour la faveur que le Ciel lui accorde, en plaçant à sa tête l'homme distingué que l'illustre Mgr Lafleche avait lui-même désigné pour être son successeur et le continuateur de ses œuvres.

M. l'abbé O.-E. Mathieu vient d'être nommé recteur de l'université Laval. Nous le prions d'agréer les félicitations et les vœux de l'*Oiseau-Mouche*.

Un anniversaire

Le 15 juin, notre ami M. J.-Ed. Savard, inspecteur des écoles des comtés de Chicoutimi et du Lac Saint-Jean, célébrait le 25^e anniversaire de sa nomination à cette charge importante, qu'il a su remplir avec tant de zèle et de compétence. Durant ce quart de siècle, les progrès scolaires ont été étonnants dans notre région, et une grande part du mérite de ces développements si pleins de promesses revient assurément à M. Savard.

M. l'Inspecteur a toujours fait preuve du plus sympathique dévouement envers notre maison, et c'est pour nous un devoir de reconnaissance, bien doux à remplir, que de lui offrir, en ce 25^e anniversaire, nos compliments et nos vœux bien sincères. Nous lui disons : *Ad multos annos* encore!

Les vacances

Tous les collèges de la Province ont vu, ces jours derniers, leur bruyante population les quitter pour quelques semaines de repos passées au sein de la famille. Rien n'est plus légitime que ce repos après dix mois de labeur, que ce retour au milieu des parents chéris et dans la paroisse natale après une aussi longue absence. C'est doux de plein cœur que nous souhaitons à la jeunesse de tous les collèges des vacances heureuses

et joyeuses. Quand elle nous reviendra, dans deux mois, remise de ses fatigues, prête à de nouveaux efforts, l'âme toute remplie, espérons-le, des agréables souvenirs de joies sans remords, nous l'accueillerons, comme de coutume, avec bonheur et avec tendresse, disposés encore à nous dépenser pour elle sans mesure : pour Dieu et pour la patrie!

Mais, en attendant, le collège est vide et muet ; les salles, les classes, les longs corridors, tout est désert. Non, vraiment, rien ne paraît désolé comme la cage qu'a réduite au silence le départ de ses gais captifs.

Quant à la cage de Chicoutimi, il n'est pas jusqu'à son *Oiseau-Mouche* qui ne la quitte aussi, après être resté le dernier, comme un fidèle capitaine de marine, sur... l'épave de l'année scolaire s'engouffrant dans l'abîme du passé.

Lecteurs et amis, au revoir vers la mi-septembre !

ORNIS.

Nous désirons féliciter notre confrère le *Trifluvien* de son admirable article du 13 juin, concernant la nomination du nouvel évêque des Trois-Rivières. C'est l'un des plus beaux écrits que nous ayons jamais vu dans la presse canadienne.

Merci à la *Tribune*, de Saint-Hyacinthe, de l'aimable mot qu'elle a dit de nous en son numéro du 13 juin, ainsi que de l'échange qu'elle nous a proposé et que nous avons accepté avec empressement.

UNE RECTIFICATION

J'ai eu grand tort de dire, dans la nécrologie de l'abbé N.-H. Leclerc, publiée en notre dernier numéro, que MM. Garon et Leclerc furent, durant les années 1873-75, "les seuls prêtres exclusivement attachés au séminaire de Chicoutimi." En effet, en l'année 1874-75, il y avait au Séminaire un troisième prêtre, M. l'abbé J. O'Farrell, aujourd'hui curé de St-Edouard de Frampton, qui fut ordonné le 19 juillet 1874.

Mais l'erreur dont il s'agit remonte bien autrement loin. Elle se trouve dans l'Annuaire N° 1, pour 1880-81, où l'on voit (page